



UNIVERSIDAD DE
COSTA RICA

CONSEJO ASESOR DE FACULTAD

ACTA DE LA SESIÓN 03-2021

Celebrada el martes 28 de setiembre de 2021, a las nueve horas con treinta minutos en el Auditorio Roberto Murillo Zamora, 2° piso, Facultad de Letras.
Aprobada en la sesión 05-2021 del miércoles 15 de diciembre de 2021.

TABLA DE CONTENIDO

ARTÍCULOS	PÁGINA
Develación de la fotografía oficial de nuestra estimada ex-decana Dra. Annette Calvo Shadid.	2

Acta de la sesión ordinaria número cero tres dos mil veintiuno, celebrada por el Consejo Asesor de la Facultad de Letras a las nueve horas con treinta minutos del martes 28 de setiembre del 2021, en el Auditorio Roberto Murillo Zamora, Facultad de Letras.

Asisten a esta sesión:

Dr. Francisco Guevara Quiel, Decano de la Facultad de Letras

Dr. Allen Quesada Pacheco, Director, Escuela de Lenguas Modernas.

M.L. Ivonne Robles Mohs, Directora, Escuela de Filología, Lingüística y Literatura.

Dr. Antonio Leoni de León, Director, Instituto de Investigaciones Lingüísticas.

Dr. Sergio Rojas Peralta, Director, Instituto de Investigaciones Filosóficas.

También asisten como colaboradoras técnicas la Mag. María del Carmen Sequeira Pérez, Jefa Administrativa del Decanato de Letras y la Bach. Silvia Fonseca Navarro, secretaria.

Ausentes con excusa: Dr. Mauricio Molina Delgado, Director, Escuela de Filosofía, Dra. Ruth Cubillo Paniagua, Representante de los Posgrados y Dra. María de los Ángeles Acuña León, Directora, CIICLA.

El Dr. Francisco Guevara Quiel, Decano de la Facultad de Letras, da la bienvenida a los(as) presentes y procede a leer el orden del día:

Punto Único: Develación de la fotografía oficial de nuestra estimada ex-decana Dra. Annette Calvo Shadid.

Artículo 1.- Develación de la fotografía oficial de nuestra estimada ex-decana Dra. Annette Calvo Shadid.

El señor Decano da la bienvenida a los miembros presentes. Seguidamente brinda unas palabras en homenaje a la trayectoria de la Dra. Annette Calvo Shadid como decana de la Facultad de Letras en sus dos periodos 2010-2014 y 2014-2018:

“Muy buenos días, estimados y estimadas colegas:

Hoy nos reunimos en este Consejo Asesor de Facultad para tratar como punto único, con ocasión de un motivo muy especial, la develación de la fotografía conmemorativa de la nuestra jefa, como le llamo yo, la Dra. Annette Calvo Shadid, ex-Decana de la Facultad

de Letras por los periodos 2010 a 2014 y 2014 a 2018.

Bienvenida jefa.

Es un honor para mí contar con su presencia en este día tan especial y sin duda alguna, para una de las acciones más emotivas y académicas que yo encuentro que tienen lugar en nuestra Alma Mater. Lastimosamente, hemos tenido que postergar esta actividad desde que se instaló la pandemia, y hemos tratado de agendarla, sin resultados positivos porque periódicamente las autoridades gubernamentales nos anunciaban una nueva ola, y en consecuencia, la Universidad se veía en la necesidad de restringir aún más las actividades académicas y administrativas. Pero finalmente, hemos logrado concretarla para el día de hoy gracias a varios factores propicios: conocemos un poco más la pandemia, tomamos las medidas sanitarias recomendadas, y contamos con el esquema de vacunas completo los aquí presentes, sin temor a equivocarme. Sin embargo, no hemos salido del túnel aun y esto nos obliga a vernos todavía en *petit comité*, a pesar de que en otras circunstancias pudimos ser mucho más numerosos, para compartir este momento tan especial.

Lo que decía entonces: al lado de una graduación presencial tras años de estudio por parte de nuestro estudiantado; de un congreso o simposio que llevan un tiempo considerable de preparación; de una acreditación o certificación de carrera que suponen un enorme trabajo y esfuerzo por parte de las Unidades Académicas, creo que develar una fotografía de una persona ex-Decana, en un espacio especialmente consagrado para ello como lo es este auditorio “Roberto Murillo”, tiene un gran simbolismo y un gran significado para la Academia.

Es algo que yo considero como la expresión de las fuerzas vivas de una Facultad, de su visión, su proyecto académico, de las inquietudes de una asamblea de personas académicas sobre el ser y el devenir de sus áreas de estudio, y en nuestro caso, la voz de las Letras en su conjunto, como punto de origen mismo del pensamiento y de la acción Humanista.

Es por eso, doña Annette, que me enorgullece mucho su presencia aquí: porque juntos cuantos somos en este Consejo Asesor trabajamos en hacer grande a esta gran institución, por la que trabajamos con fuerza, ahínco y convicción, que nos engrandece y tratamos de hacer grande, por la que soñamos para las nuevas generaciones de estudiantes a quienes año tras año tratamos de inculcar los valores del Humanismo y de la democracia participativa, como institución pilar de nuestro maltratado Estado social de Derecho pero que es como la piedra angular de la idiosincrasia costarricense.

Hoy más que nunca creo que hemos llegado a un verdadero punto de inflexión que nos

obliga a replantear y repensar todos nuestros fundamentos como Institución y a cargar con orgullo y de forma desafiante la antorcha del Alma Mater, en una actitud de verdadera *Lucem Auspicio* en medio de la crisis social por la que atravesamos.

Estos últimos años han sido un verdadero embate para la Universidad de Costa Rica, verdaderamente puesta a prueba, pero como siempre lo digo, nuestra Universidad nació en medio de una Segunda Guerra Mundial y de una Guerra Civil del 48, y a pesar de eso, hoy por hoy, es una de las instituciones más sólidas, creíbles y prometedoras de nuestro país. Y tenemos que luchar por que se mantenga así.

En particular la Facultad de Letras ha logrado posicionarse con importantes acciones en la docencia, la investigación y la acción social, a través de sus institutos y sus escuelas, con personas comprometidas y con una clara perspectiva de la misión que cumplimos en nuestra sociedad.

Y aquí creo firmemente que en esto tenemos vocación para hablar desde una voz común sobre la base de nuestra rica diversidad y eso que nos hace tan particulares, como una Facultad unida. Creo también que nos hemos fortalecido mucho como Facultad, hemos crecido y participamos en foros institucionales, nacionales e internacionales que nos ponen en la mira del quehacer universitario, y hemos sabido crear expectativa y despertar mucho interés en la comunidad universitaria y nacional.

Y doña Annette usted ha sido parte de esta labor; su legado es indeleble, y como sucesor suyo, me ha dejado la difícil tarea de secundarla en esta labor tan encomiable que fue la suya.

Solo quisiera externarle mis más sinceras felicitaciones por haber sido una digna representante de la Facultad de Letras, una distinguida académica como lo ha sido siempre y un verdadero modelo a seguir.

Muchas gracias.”

Seguidamente se develó la fotografía de la Dra. Calvo Shadid en la galería de ex-Decanos y ex-Decanas de la Facultad que se ubica en el Auditorio Roberto Murillo.

Asimismo, la Dra. Calvo brindó unas palabras de agradecimiento hacia el señor Decano y demás miembros del Consejo Asesor.

La sesión finaliza a las 10:20 a.m.

Dr. Francisco Guevara Quiel
DECANO
Facultad de Letras

